

Síntesis

P U E B L A

SIN LIBRE EXPRESIÓN NO HAY LIBERTAD

VIERNES
31 DE ENERO
DE 2020
Año 27 | No. 9839 | \$10.00



Último día para verificar
Se forman largas filas para ingresar a realizar el trámite de la verificación vehicular.

VÍCTOR HUGO ROJAS

Prioridad localizar a personas

El gobernador Miguel Barbosa Huerta, tomó protesta a María del Carmen Carabarin Trujillo

Por Claudia Aguilar
Foto: Oscar Bolaños/Síntesis

La desaparición de personas en México hoy está en manos de la delincuencia organizada en contubernio con autoridades de los distintos órdenes de gobierno, y el reto para las entidades es garantizar justicia a las víctimas y asignar recursos para que este tema deje de ser visto como secundario. Tan sólo en Puebla durante la última década desaparecieron seis mil 594 personas y de ellas dos mil 998 siguen ser localizadas.

Así lo reveló Jesús Encinas, subsecretario de Derechos Humanos de Gobernación, al encabezar junto con el gobernador Luis Miguel Barbosa Huerta, la toma de protesta de María del Carmen Carabarin Trujillo, como titular de la Comisión de Búsqueda de Personas de Puebla.

El funcionario aprovechó el escenario para hablar de este fenómeno, el cual evocó surgió como un instrumento para enfrentar a la disidencia política del país durante los años 60's, 70's y 80's, pero en la época actual está marcado por la criminalidad.

Señaló que el gobierno federal atenderá el tema de las desapariciones bajo dos principios: el primero, cumplir con las labores de búsqueda, pues en el pasado se dejó solas a las familias de las víctimas quienes emprendieron sin recursos y sin preparación su búsqueda; y el segundo, enfrentar el rezago en materia forense, ya que hoy hay 38 mil cuerpos sin identificar en México.



De 2006 a 2019 en Puebla desaparecieron 6 mil 594 personas, de las cuales, 3 mil 596 fueron localizadas.

Por su parte, el mandatario poblano recalzó que es grave que las desapariciones estén ligadas a la actividad delictiva, y prometió que en su gobierno actuarán más como buscadores y no como investigadores.

“Hay un compromiso. Seremos buscadores y ofrezco un trato digno para las familias de las personas desaparecidas”, apuntó.

Carmen Carabarin dijo que la responsabilidad de las autoridades locales es ineludible.

PÁGINA 6



El HUP será acreditado como hospital seguro

Con la ampliación del área de urgencias del Hospital Universitario de Puebla (HUP), además de una rehabilitación de escaleras y elevadores, este espacio será acreditado como Hospital de Alta Complejidad, categoría A, la calificación más alta que otorga la Secretaría de Gobernación a través de la Coordinación Nacional de Protección Civil. REDACCIÓN/FOTO: ESPECIAL



Por el título

Artilleros de Puebla, equipo de la Liga Profesional de Fútbol Americano en nuestro país, se reporta listo de cara al inicio de la temporada 2020.

VÍCTOR HUGO ROJAS



Poco apoyo

“La poca colaboración de parte del gobierno hace que nuestro trabajo sea más difícil”, declara la ONG.

AP



Alerta por coronavirus

La Organización Mundial de la Salud declaró emergencia internacional ante el aumento de casos de coronavirus. AP



Mayor conciencia en jóvenes

A través del Model United Nations de la Universidad Iberoamericana de Puebla, se pretende que los estudiantes tomen conciencia sobre los temas globales. Uno de ellos es sobre el virus del coronavirus.

ABEL CUAPA/FOTO: VÍCTOR HUGO ROJAS



Claudia Rivera entregó 202 aparatos funcionales para beneficiar a igual número de personas.

Por el momento, Rivera no piensa en la reelección

Por Elizabeth Cervantes
Foto: Imelda Medina/Síntesis

Aunque es un derecho ganado, la presidenta municipal Claudia Rivera Vivanco dijo que no piensa reelegirse en el cargo, enfatizando que su objetivo es atender las demandas de la población.

Una de ellas, dijo, es la seguridad pública, tema en el que, de la mano con el gobierno federal y, ahora, estatal, podrán mejorar las condiciones.

Consideró prematuro hablar sobre esta posibilidad que tienen los alcaldes del país, aunque tampoco la desechó: “Todavía es adelantado. Estoy concentrada en el trabajo en la ciudadanía”.

Rivera Vivanco dijo que es la primera vez que habrá reelección en el 2021 en México y recordó que gracias a la lucha de varias personas se logró este paso.

“Los procesos de reelección, es la primera vez que aplicará y Puebla es uno de ellos. Es un derecho ganado que no luché yo, que lo hicieron otras personas, y los derechos que se ganan se deben ejercer”.

Subrayó que ahora está enfocada en dar resultados ante las distintas problemáticas que enfrenta la capital del estado. PÁGINA 12

Los procesos de reelección, es la primera vez que aplicará y Puebla es uno de ellos. Es un derecho ganado Claudia Rivera Alcaldesa

INCREMENTAN LOS ROBOS A GASOLINEROS DE PUEBLA Y TLAXCALA

Por Sara Solís Ortiz

Incrementan los asaltos con violencia a las gasolineras en Puebla y Tlaxcala, así lo informó la representante del sector, Luz María Jiménez, quien refirió que antes tenían dos asaltos y ahora son cinco.

Por lo anterior refirió que existe preocupación entre los dueños de estos establecimientos por los atracos que han sufrido desde hace ya varios años y que ahora han aumentado.

En conferencia de medios destacó que les han robado equipos que son muy costosos al interior de los negocios, por lo que solicitaron a las autoridades estatales reforzar la seguridad.

“Hemos tenido casos en los que la delincuencia golpea a los trabajadores y en el caso de las

60 MIL PESOS ES LA INVERSIÓN que realizan los gasolineros para contratar seguridad privada y de esta manera contrarrestar los constantes robos que sufren a sus negocios.	15 POR CIENTO DE LOS GASOLINEROS Unidos de los estados de Puebla y Tlaxcala, han cerrado sus establecimientos, debido a que enfrentan un panorama complicado.
--	---

mujeres han intentado violarlas, por ello la preocupación que existe en torno a los casos”, precisó.

En este sentido comentó que en estos momentos atraviesan por una situación financiera complicada, pero aun así no han querido despedir trabajadores en ninguno de los establecimientos.

Precisó que los delincuentes se han modernizado. PÁGINA 6

VERSIÓN DIGITAL
• REVISAR PÁGINA
POR PÁGINA EN: puebla.sintesis.mx/

www.sintesis.mx
/periodicosintesismx /@sintesisweb

OPINIÓN
• Omar Espinosa/Cuidado con la narrativa auditiva: 8A
• Perla Gómez Gallardo/Lección 15. Los derechos humanos: 8A